
９月上旬、煌雪祭の２大イベント体育祭＆文化祭が無事に終了しました。 

雨の体育祭。雨が降っていることを忘れさせてくれるくらい、皆さんが一所懸命に、

そして楽しそうに走ったり演技している姿を見ることができました。悪天候をモノとも

しない「壱岐高生のパワー」を全身で感じた一日でした。 

１日半の文化祭。涼しい天候の中、ここでも１・２年生の皆さんが楽しそうに演技を

したり呼び込みをしたりする姿をたくさん見ることができました。１年東アジア歴史・

中国語コースの皆さんと、虹の原特支壱岐分校高等部の皆さんのコーラスによるコラボ

レーションも、良かったですね、目頭が熱くなりました。 

今年度の２大イベント、どちらも「生徒が考え、生徒が行動した煌雪祭」だったな、

と感じました。体育祭ではブロック長の皆さんが、文化祭では実行委員の皆さんが中心

となり、準備から当日まで陰に陽に活躍してくれました。煌雪祭のテーマ「零（ゼロ）

～紡ぐ想い 僕らの未来～」のとおり、まさしくここから新たな壱岐高生のスタイルが

スタートしたのではないでしょうか。前半戦の締めくくりに相応しい、すばらしい煌雪

祭でした。 

１０月から平成３０年度の後半戦に入ります。先のテニス全米オープン女子シングル

スで優勝した大坂なおみ選手は、試合後のインタビューで勝因について聞かれ、次のよ

うに答えました。「たぶん我慢した、我慢と集中・・・」。今シーズン、バインコーチ

との間のキーワードも、「我慢」。どんなに技術や体力がトップレベルに達したとして

も、メンタルが弱かったら優勝は難しいのでしょうね。大坂なおみ選手は、トレーニン

グによって「我慢と集中」を身に付けていった、とテレビで解説していました。勝手に

身に付くものでは無いのですね。皆さんはトレーニングしていますか？ 

３年生は既にＡＯ入試や公務員試験・就職試験が始まっており、これから先も推薦入

試や一般入試の本番が続いていきます。まさに進路をかけた勝負の後半戦です。３年生

一人一人の最大限の健闘を祈ります。また１・２年生も、後半戦はそれぞれの行事や模

擬試験が目白押しですし、生徒総会もあります。是非全学年すべての生徒が、煌雪祭で

身に付けた「考え、行動する」ことを実践する後半戦にしてください。行動する中で、

うまくいかないこともきっとあります。当たり前です。その時は「我慢と集中」です。

「考え、行動し、我慢し、集中する」壱岐高生になるよう、トレーニングを積んでいき

ましょう！ 
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   「 前半戦終了。後半戦へ。」 
           教頭 野村雄大         



進 路 指 導 部 より 

 

 道ばたで赤く色づく彼岸花を眺めていると、

秋の訪れを感じます。 

 9月、体育祭が終わったその翌日から、3年

生の受験の幕開けとなりました。先陣を切った

のは5組です。公務員を希望する13名の戦い

が、９月２日の国家一般職および税務職員九州

の採用試験から始まりました。自衛隊も含めて

公務員希望者は、9月はほぼ毎週末、どこかの

採用試験を受けに行きました。10月は二次試

験が待っています。長丁場になるので、集中力

を切らさないための体力と健康管理が必要とな

ります。ご家庭でのご協力をよろしくお願いし

ます。就職試験も9月15日から全国一斉に始

まりました。大学や専門学校の推薦入試の準備

も日増しに熱を帯びてきました。各クラス、師

弟同行で出願書類や小論文、面接の準備に追わ

れる毎日です。 

 それぞれの進路実現に向け、支えてくださる

家族に感謝しつつ、誠実に、着実に、受験の準

備を進めていきましょう。 

 

 

 

 個人的な事柄になりますが、壱岐高校での勤

務年数が長い方になってきました。学校創立１

０９年という長い歴史の中の、わずか６年間で

も肌身で感じる変化があります。それは、「生

徒が主体の学校へ」というものです。この６年

で、多くの学校行事が生徒主体のものへと変

わってきました。生徒たちは、この９月に行わ

れた体育祭・文化祭を見事に成功させ、そこに

生じる失敗も成功も、すべて自分たちの成長の

糧にすることができています。 

 では、進路指導はどうでしょうか。我が分掌

ながら、特に受験においては、相変わらず教師

が引っ張り続けているのかもしれないと反省す

るときがあります。私たち教師は、当然ながら

生徒が直面する問いの答えを知っていたり、

もっと良い方法や解法を知っていたりするの

で、生徒の思考による沈黙を埋めてしまうこと

があります。もちろん受験は生徒にとって未知

のものであり、当然手助けが必要な場合もあり

ますが、学校や家での試行錯誤は大切にしなけ

ればならないと感じています。生徒自身による

発想や行動を大事にしているため、一部３年生

の下校時刻が遅くなっていること、お詫び申し

上げます。これからも保護者の皆様と学校が築

いた信頼関係を土台にし、かわいい子が将来の

ために必要とする経験を見守っていければと思

います。「希望進路への挑戦」だって、「生徒

主体」であるべきですよね。 

 ということで、３年生の就職試験・公務員試

験・ＡＯ入試・推薦入試が始まっています。入

試には合格がある一方で丌合格もあります。お

子様が実力を発揮したのであれば、どのような

結果でも温かく受け入れ、次のステージへの励

ましを心がけたいものです。 

 

【名前】 張晨陽（ちょう しんよう）君 

【出身】 中国 吉林省 

【趣味】 写真を撮ること 

   音楽を聴くこと 

 「よろしくおねがいします！」 

 

【名前】 トリート・バーソロミー・シューベルト君 

【出身】 アメリカ シアトル 

【趣味】 走ること 

     

  「日本語でたくさん話しかけてください！」 
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第 ３ 学 年 より 



１０月行事予定 ①１年 ②２年 ③３年  壱岐高Topics! 

「男子８００ｍ 九州大会出場！」 

 先日行われた長崎県高等学校新人体育

大会陸上競技 男子８００ｍにおいて２年

５組大久保翔貴さんが２位になり、九州

大会に出場することになりました。九州

大会でもベストを尽くしてきてくださ

い！ 

 

「第２回体験入学」 

 ９月８日（土）本校小体育室におい

て、第２回体験入学を行いました。文化

祭２日目と同日開催ということもあり、

体験入学が終わった後は、多くの中学生

が文化祭に足を運んでいました。 

 中学生のみなさん、来年はぜひ壱岐高

校で一緒に煌雪祭を盛り上げましょう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「～壱岐の島から世界の海へ～」 

 ９月１２日（水）東京大学海洋アライ

アンス海洋教育促進研究センター主幹研

究員の及川幸彦先生をお招きして講演会

を行いました。会の中で、東日本大震災

における中高生の活躍や未来に生きるも

のとしての在り方などをお話ししてくだ

さいました。 

 

「情報教育」 

 ９月２０日（木）本校体育館におい

て、ＬＩＮＥ株式会社より講師の方をお

招きして、講演会を行いました。日頃利

用しているＳＮＳの使い方や注意する点

について、詳しく教えていただきまし

た。生徒たちも非常に身近な問題として

熱心に聞いていました。 

1 月 中間考査①②③   

2 火 中間考査①②③ 美術部･英語部推戴式  

3 水 各種専門委員会   

4 木 進路講演会② センター試験100日前集会③  

5 金 第２回英検一次   

6 土 ★①②③ 小論模試③  

7 日    

8 月 【体育の日】   

9 火 栄養講演会 （45分短縮授業）  

10 水 ＬＨＲ(防災避難訓練)   

11 木 いじめ悩み調査 (午前45分授業)  

12 金 中高連国語部会（公開授業）   

13 土 進研記述模試③   

14 日 進研記述模試③   

15 月    

16 火    

17 水 校内駅伝前健康診断   

18 木 ＬＨＲ(人権同和教育)   

19 金    

20 土    

21 日    

22 月 校内駅伝大会係打ち合わせ   

23 火    

24 水    

25 木 
ＬＨＲ(高総体駅伝･総文祭推戴式・校内駅伝大

会開会式、 生徒総会議案書検討1/2) 

26 金 校内駅伝大会   

27 土 ★③ 刈り入れ祭（東ｱｺｰｽ）  

28 日    

29 月 6校時 ＬＨＲ(校内駅伝大会閉会式)   

30 火    

31 水    



９月７日（金）の午後から8日（土）にかけて壱岐高校と虹の原特別支援学校壱岐分

校高等部との合同文化祭が開催されました。昨年度の文化祭は1日開催でしたが、今年

度の文化祭は1日半の開催となりました。 

文化祭には、「生徒の主体性･積極性を育む」という目的があります。今年は、約８０

名の生徒で構成する文化祭実行委員会が、文化祭の運営を行い、実行委員会の委員長で

ある鵜瀬和奏さん（２年４組）のもと、生徒の手による文化祭が実現しました。 

今年のテーマは、「零(ゼロ)～紡ぐ想い 僕らの未来～」でした。出演団体の展示･ス

テージ発表は、短い準備期間

であったにもかかわらず、創

意工夫が凝らされており、見

ごたえがあるものでした。 

 来年度に向けて、生徒会総

務委員の1年生が中心となっ

て早速活動を開始していま

す。来年度はさらにより良い

文化祭になるよう期待してい

ます。    

 ９月２日（土）今年で６回目となる壱岐高校と虹の原特別支援学校壱岐分校高等部と

の合同体育祭が開催されました。あいにくの天気となりましたが、生徒達は雨を物とも

せず、各ブロックとも白熱した演技を見せてくれました。３年生は最後の体育祭という

こともあり、短い期間にもかかわらず、熱い指導で一生懸命１・２年生を引っ張ってく

れました。この経験を糧にそれぞれの進路に向けて頑張ってほしいです。またそんな３年

生の姿を見た１・２年生の来年の活躍も楽しみです！ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


